



## Presupuesto 2026, la apuesta es por finanzas sanas

La entrega del paquete presupuestal se retrasó varias horas el día de ayer. Pero se cumplió con el plazo. El paquete compuesto por Criterios Generales de Política Económica, iniciativa de Ley de Ingresos y Proyecto de Presupuesto de Egresos, fue entregado al filo de las 11:30 de la noche por el secretario de Hacienda, **Edgar Amador**, a la Cámara de Diputados. De ahí fue al Senado antes de las 12 de la noche. Se cumplió en tiempos.

### REDUCCIÓN DEL DÉFICIT; CALIFICADORAS RESPONDEN

¿Qué trae el paquete? Finanzas públicas sanas. Las finanzas públicas sanas son la apuesta de la presidenta **Sheinbaum** y del secretario **Edgar Amador**. Les está resultando. El haber bajado el enorme déficit fiscal heredado por el expresidente **López Obrador**, de 6% del PIB a 3.9% del PIB, ha permitido que las agencias calificadoras ratifiquen la calificación con grado de inversión del país.

Tan sólo ayer, la calificadora Standard & Poor's reafirmó en BBB la nota de la deuda soberana de largo plazo en moneda extranjera de México. Esto quiere decir que estamos dos escalones por arriba del grado de inversión, con perspectiva estable, es decir que la agencia no piensa bajar su calificación.

Las agencias calificadoras están viendo un compromiso de la presente administración en reducir el déficit fiscal, en evitar nuevos endeudamientos. Incluso en el problemón que es Pemex para finanzas públicas, les ha gustado ver tanto la emisión de notas precapitalizadas como refinanciamientos.

### FACTURAS FALSAS, CÓMO COMBATIRLAS

Para fortalecer las finanzas públicas, las autoridades necesitan cobrar, lo mejor posible los impuestos. Por eso en este paquete viene una nueva reforma para combatir las facturas falsas. Se trata de combatir a las factureras, que venden sin problema sus facturas a distintos contribuyentes, sobre todo a los grandes.

No en balde la Presidenta dijo: "Se debe disminuir todavía más la afectación por las facturas falsas, que todavía siguen existiendo, y que estamos poniendo muchos candados, aparte del SAT, para evitar que haya estas facturas falsas". Recordemos: emitir facturas falsas ya es considerado delito grave... con pena de cárcel.

### ADUANAS, MOMENTO DE AGENTES ADUANALES

La otra reforma, que también tiene que ver con cobrar bien los impuestos, es la de aduanas. Vienen nuevas disposiciones, sobre todo, para considerar a los agentes aduanales como corresponsables de una posible subvaluación de las mercancías importadas. Hasta la fecha, sólo las empresas importadoras son las responsables de dicha subfacturación. Ahora también lo serán los agentes aduanales. Las aduanas ya aportan 24% de los ingresos tributarios. Nada menor.

Está clara la apuesta de la actual administración por mantener finanzas sanas, y para ello necesita recursos, los cuales serán obtenidos en el combate a facturas falsas y las subvaluaciones de importaciones en aduanas.

### OMEDIA, FUSIÓN EDITORIAL CON 47% DE MERCADO

La semana pasada vimos a Grupo Ollamani dar la noticia de la fusión de Editorial Televisa con Distribuidora Intermex. El resultado es la nueva empresa llamada OMedia.

OMedia tendrá 47% del mercado editorial (lectores de revistas) que tenía Editorial Televisa. Y, además, tendrá 52% de la distribución de revistas en el país, que tenía Distribuidora Intermex. El mercado de revistas es interesante. Los lectores tienen mucha lealtad. Compran tres o más revistas juntas. 35% de los anunciantes lo hicieron en revistas durante 2024.

Las revistas siguen siendo un medio interesante, dan una "mejor imagen" por el prestigio de las publicaciones y, claro, combinándolas con propiedades digitales.

### BAXTER EN MÉXICO, REDOBLA LA APUESTA

Baxter es de las principales compañías en dispositivos médicos. Su historia en México viene desde 1945, fecha en que Baxter Healthcare entró en los hospitales mexicanos con sus dispositivos, que no son otra cosa más que soluciones prácticas para el personal de la salud. Desde bombas de infusión hasta soluciones de nutrición o aparatos en cuidados intensivos.

Baxter trae tecnología de punta, pero nos comentan que sobre todo traen el mejoramiento de procesos hospitalarios, reduciendo riesgos de infección en pacientes.

Cuentan con un portafolio de más de 3 mil dispositivos y soluciones, que pueden ir desde una sencilla jeringa hasta cualquier dispositivo hospitalario, desde el diagnóstico, cirugía, terapia intensiva o hasta la atención en casa. Se calcula que, cada segundo, ocho personas utilizan un dispositivo de la compañía. La empresa busca un relanzamiento en México, mercado al que sigue apostando. El objetivo es interesante: mejorar los procesos médicos.